



学校通信 赤坂小だより

令和7年度 第19号 R7.11.27

北九州市立赤坂小学校

校長 大成清徳

6年間の
集大成

6年生 修学旅行記



◎今月19日(水)～20日(木)、6年生は小学校6年間の学習の総まとめである修学旅行へ行つきました。急激に気温が下がり、寒さが心配されましたが、天候に恵まれ、仲間とともに多くのことを学び、体験し、楽しいひと時を過ごす中でお互いの「よさ」に気付き合えた充実の2日間でした。

各地でインフルエンザが猛威を振るっている時期でしたが、旅行中に体調を崩す児童もなく、1泊2日の行程を無事に終えることができました。「赤坂小のキャプテン」としての自覚をもち、常に5分前行動を心がけ、予定通りに行動し、見学地やホテルでは、落ち着いた態度で過ごすことができました。帰校した子どもたちは、それぞれに達成感を味わった表情を浮かべていました。生涯忘れられない体験となったことと思います。スナップ写真で、主な見学地と子どもたちの様子をご紹介します。

《1日目》

① キッザニア福岡



多くの職業の中から自分たちで選択して、様々な仕事を楽しみながら体験しました。



② 大刀洗平和記念館



戦争で尊い命が失われた事実を知り、平和を守ることの大切さを心に刻みました。



◇戦後80年目の今年、平和の大切さを心に刻む

かつて、旧陸軍が東洋一を誇った大刀洗飛行場を中心とする一大軍都が存在したこの地は、昭和20年(1945年)3月、米軍の大空襲により壊滅的な被害を受け、民間人を含む、多くの尊い命が失われました。また、この飛行場は特攻隊の中継基地として、多くの若き特攻隊員の出撃を見送った場所でもあります。大刀洗平和記念館は、このような尊い犠牲のうえに現在の平和と繁栄があることを感謝し、平和へのメッセージを発信し続けるために建てられました。

平和集会では、代表の児童が『平和への誓い』を伝えるとともに、全校児童で協力して折った千羽鶴を献納しました。映像や朗読では、爆撃で幼い子どもたちが犠牲になった事実を聞いた後、博多湾から引き上げられた九七式戦闘機等、館内の展示物を見学しました。自分たちと年齢が近い少年兵が、出撃する際に家族に宛てた手紙に見入っている子どもたちもいました。6年生は、これまで計画的に平和学習に取り組んできました。その総まとめとなる今回の見学です。戦争の愚かさを知り、再びこのような悲劇を繰り返さないよう、平和を守り続けたいという決意を強くしました。

《2日目》

① 城島高原パーク



秋晴れのもと、ジェットコースターのジュピターをはじめ、様々なアトラクションをグループで楽しみました。



② うみたまご



ペリカンや大きなセイウチ、迫力満点のイルカのショー等を楽しみました。



『歯を大切にしよう』～保健委員会の取組

◎保健委員会では、全校児童に健康について関心をもってもらうための様々な取組を行っています。その一環として、今、保健室前の壁に『歯の秘密』というクイズ形式の掲示物を作成して「歯を大切にしよう」と啓発を図っています。



「80歳までに残っている自分の歯は平均17本」「食べ物をかむ回数は30回が望ましい」など、それぞれの数字の意味を答える問題です。どれも、自分の歯を大切にするために必要な知識になっているので、児童のみなさん、保健室前を通るときは、これらのクイズにチャレンジしてみてください。

《家庭学習のススメ》マイスター賞に学ぶ

◎先日、前期の家庭学習マイスター賞に選ばれた児童のノートを、低中高学年の順番で、給食室前廊下に掲示しました。毎日、地道に漢字の練習や計算問題に取り組んだもの、授業で習ったことを自分なりにわかりやすく整理したもの、自分の興味関心のあることを深く掘り下げて丁寧にまとめたもの、イラストやカラーペンを用いて、見やすく楽しいノートに仕上げたものなど、それぞれに工夫がされており、読みごたえがあるものばかりでした。子どもたちも、廊下を通る際に立ち止まって、見ていました。後期にも、マイスター賞の表彰があります。これらのノートを好事例として、よいお手本にして全校で家庭学習が充実していくように期待しています。



☆折尾中学校の先生方をお迎えして 小中連携公開授業

◎11月17日(月)、折尾中学校の先生方が来校され、5時間目の授業の様子を参観されました。この取組は、小学校と中学校双方で授業の様子を参観し、気付いたことを共有することで、私たち教員の授業力の向上を図るとともに、9年間を見通した教育課程を構築することを目的として実施しています。参観された中学校の先生方からは、授業内容や児童の姿について、次のような声が寄せられています。



- ・どの学年、学級も、落ち着いて授業を受けていて感心しました。先生と児童の関係も良好で、笑顔でやり取りをしているのが印象的でした。
- ・タブレット端末を授業の中で積極的に活用していることに驚きました。自分の考えを深めたり友だちと交流したりするために活用しているので、中学校でも活用していかなければならぬと感じました。
- ・教室の環境整備が行き届いていて、学習に集中できています。掲示物の工夫が素晴らしいです。

【5年生】服のチカラプロジェクト結果報告

◎先日5年生が取り組んだ「服のチカラプロジェクト」で、1230着の衣服が集まりました。11月21日(金)にユニクロ折尾店の方が受け取りに来られ、無事に届けることができました。保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。



集まった服は、難民など困っている人々のために届けていただきます。

12月の主な行事予定

- 4日(木)委員会活動
- 9日(火)【4年】⑤⑥「ふくしの出前授業」
- 11日(木)クラブ活動
- 12日(金)【6年】⑤⑥夢授業
- 18日(木)クラブ活動
- 19日(金)職員研修のため、給食後下校
※13:30 下校予定
- 22日(月)給食終了
- 23日(火)後期前半終了 給食なし
※11:35 下校予定
- 24日(水)～1月7日(水)冬季休業日
- 26日(金)・1月5日(月)学校閉庁日